

SUSCRIPCION: Un mes. 2 pesetas. Extranjero, trimestre. 20

Palma, Viernes 13 de Julio de 1923

REDACCION Y ADMINISTRACION San Bartolomé, 82. — Teléfono n.º 6.

## DEL MOMENTO

### LA HUELGA DE BARCELONA

Según las últimas noticias recibidas de Barcelona, está a punto de terminar la huelga de Barcelona. Una comisión de la Confederación General del Trabajo, se ha presentado al Gobernador Civil, manifestándole que los obreros están dispuestos a reintegrarse al trabajo de conformidad con las condiciones que los patronos tenían formuladas. La impresión es la de que el próximo lunes quedará totalmente normalizada la situación en Barcelona.

A juzgar por las noticias que se reciben de Barcelona, la huelga del ramo de transporte está a punto de terminar. Ya era hora. La situación que este conflicto había venido creando, se venía haciendo inaguantable. Las consecuencias de esta huelga, habían tenido que paralizar, faltas de primeras materias, buen número de industrias. Se calculan en más de cuarenta mil los obreros de la región catalana que han tenido que estar por culpa de la huelga del ramo de transportes, en paro forzoso. En otras industrias han tenido que reducir la producción, trabándose solamente tres jornales a la semana. Y no solo ha repercutido este conflicto en la región catalana, sino que también en otras localidades que como la nuestra, tienen organizada su vida mercantil e industrial relacionada con la de la capital catalana. El número de operaciones mercantiles que por la falta de transporte, no han podido realizarse, importan una cifra considerable de millones, cuyas pérdidas no podrán ser resarcidas en total al restablecerse la normalidad, puesto que la necesidad ha obligado a los consumidores a buscar otros centros productores que les atiendan. Los perjuicios causados a Barcelona, aparte los que han sufrido las plazas, con ellas relacionadas son cuantiosísimos. La duración del conflicto ha sido tanta que no se recuerda otra igual en huelgas de la importancia de la que ahora se está resolviendo. El conflicto se planteó el día dos de

mayo, por haber sido despedido un trabajador que el día anterior para solemnizar la fiesta obrera del día primero no había acudido al trabajo. Como, y aun en el caso de que se confirmen las mejores impresiones que acerca de la solución del conflicto se tienen, éste no quedará totalmente terminado hasta el próximo lunes día 16 de julio, resultará que la huelga habrá durado dos meses y medio. En este conflicto han fracasado los gobernadores civiles señores Raventós y Barber y por incidencias surgidas con motivo del conflicto del ramo de transporte, han estado a punto de provocarse rozamientos entre las autoridades de Barcelona. La huelga ha terminado por consunción. Por agotamiento. Por no ser posible mantenerla por más tiempo a uno de los dos bandos en pugna. Dos meses y medio de huelga, tenían que soñar necesariamente con la resistencia de los obreros por muy preparados que estuviesen para la lucha. Ha terminado, o está a punto de terminar el conflicto, no por gracia de una acción conciliadora, sino por el abatimiento de uno de los bandos. Y esto es de todo punto lamentable. Lamentable ha sido la duración del conflicto, como de lamentar son también los cuantiosos perjuicios que se han irrogado a Barcelona y a las demás poblaciones con ella relacionadas. Mucho nos alegrará que las noticias recibidas de Barcelona, tengan plena confirmación, y que en esta semana se solvente totalmente el conflicto, restableciéndose la normalidad, alterada desde hace dos meses y medio.

## POR CORREO

### Entrada oficial de un prelado mallorquín en Huesca

El pueblo oscense dispensa al prelado Colón una entusiasta acogida. El domingo último hizo su entrada oficial en Huesca el nuevo prelado de aquella diócesis, el ilustre mallorquín Padre Colón. He aquí los detalles que encontramos en un diario de la ceremonia de referencia. **Calor y animación** Fueron estos dos, las características del día de ayer. Así como la mañana resultó ligera y agradable, después de las tormentas de la madrugada y noche anterior, la tarde fue legítima de canícula, clara y sofocante. A las cuatro, se inició la animación en las calles, observándose la presencia de bastantes forasteros de los pueblos próximos. La Plaza de la Catedral, por fluir al Ayuntamiento el elemento oficial, se ve concurridísima y los momentos precurosos de organizarse la comitiva son de general curiosidad. **El reloj de la catedral.—A Salas** Desde las cuatro y media sonó sin interrupción la campana de las horas del reloj de la Catedral, mientras por la puerta posterior de Palacio, también por exigencias de la tradición, salía el Padre Colón en coche con las cortinas bajas, en dirección a la ermita de Salas, de la que el prelado oscense es «Prior administrador y Siervo. Con el prelado iban el secretario de cámara, joven y cultísimo canónigo de Salamanca e hijo de Sena, D. José Arturo Pérez, de familia oscense muy antigua y dos agustinos. El itinerario del Padre Colón, fué el del camino viejo como indica el costumbre. En tanto por el Coso, desfilaron hacia el mismo santuario en quince autos, el Ayuntamiento con mozos y el elemento oficial. El desfile resultó muy vistoso, ofreciendo una nota muy simpática varios conejales que a caballo rompían marcha. El camino de las Cruces y los alrededores de la antigua ermita, estaban llenos de público, destacando infinidad de fotógrafos. **En Salas.—La primera ceremonia** En el templo de Nuestra Señora de Salas, sobre el que tiene jurisdicción la parroquia de Santo Domingo, oró el prelado con el párroco D. Félix Mairal, quien ofreció al Padre Colón el báculo, dando su primera bendición al pueblo. En la pizcolta complementaron al ilustre agustino el gobernador militar general Uriz, general de brigada de artillería señor García Acha, el estado mayor y ayudantes, y los jefes de los Cuer-

pos de la guarnición coronel Batet y teniente coronel Sala. Estos se unieron a la comitiva. En seguida y en medio de una sfluencia de gentes enorme y de la expectación más intensa, el Padre Colón montó sobre una mula negra de D. Pedro Mallada, la misma en la que hizo su entrada el Padre Zacarías. La mala luce mantilla bordada en oro y su dueño lleva las riendas. Con el prelado van a caballo, el alcaide D. Pedro Sopena, concejales señores Pardo, Fuentes Arana, y Obapallé, el gobernador militar, general Acha, ayudantes, jefes de los cuerpos y escolta. Sorriente y emocionado el P. Colón recibe salvas oriosas de aplausos, que se convierten en oraciones en la calle de San Lorenzo, donde el gentío es inmenso. **El Lignum Crucis.—La procesión** En el atrio de la basílica de San Lorenzo, ante artístico altar, esperan el Cabildo y capítulos con capas pluviales. El macero se hizo cargo de las riendas y el prelado descendió de la mula en medio de una atronadora salva de aplausos. Toca la banda militar y las campanas de todas las torres fueron echadas a vuelo. La plaza resultaba incapaz para tanto gentío. Revestido de Pontifical, adoró el Padre Colón el Lignum Crucis y el clero entonó la antifona de *Sacerdos et Pontifex*. Organizóse la procesión rompiendo marcha una sección de la benemerita a caballo. Timbaleros del Ayuntamiento; cruces parroquiales, clero, capítulos y cabildo, comisiones civiles y militares; y con mitra y báculo el prelado en el tercio con los señores deán, archipreste y acrodiario. Todos los balcones, engalanados estaban, onajados de público y a lo largo del Coso se agolpaba la muchedumbre. La presidencia oficial la formaban los gobernadores civil y militar, alcalde y presidente de la Diputación. Las oraciones estallaban en todo el trayecto, correspondiendo el prelado con sus bendiciones. Corra la marcha la banda militar. **En la Catedral.—Habla el Padre Colón** Después de ratificar los juramentos ante el notario de la curia señor Vidal, se cantó un *Te Deum* y el prelado dió la bendición a los fieles que llenaban las naves de la Catedral. El Padre Colón subió al púlpito. Empezó por recordar que hace cuatro años cuando la consagración para obispo de Huesca de su hermano de Orden el Padre Zacarías, se honró sirviendo de cicerone, en la maravilla de El Escorial,

a los representantes de Huesca y su provincia. Entonces fué la casualidad la que me favoreció con tan honrosa misión. Ahora ha sido Dios quien me envía a servir a vosotros, hijos nobles de Huesca, como padre y obispo. Canta himnos de gran fervor y entusiasmo al Escorial, monumento que guarda la memoria de nuestro Patrón mártir San Vicente; a la historia de Huesca y de Aragón y a su raza. Dice el Padre Colón «al bendeciros de corazón he venido a entregarme todo, a sacrificarme todo, a daros todo cuanto soy y puedo. De vosotros sólo quiero dos cosas: el corazón y el alma; el corazón porque tengo derecho desde el momento que vosotros me habéis arrebatado el mío y el alma porque es de Dios y Dios me envía a guiar las vuestras para que seguidas de mi cayo pastor no caigan en manos de los lobos rapaces. Fué una alocución briosa y llena de entusiasmo que en el público confirmó las primeras impresiones personales de que Huesca cuenta con un obispo de gran corazón, del que cabe esperar mucho en orden a nuestros intereses todos, todos, dada su juventud y el celo de que viene animado. **Un refresco** En los salones de Palacio se sirvió un delicioso refresco, animado por un excelente concierto de la banda militar. José María Laserna, el castizo oscense cantó varias coplas de sauteado al nuevo prelado, siendo aplaudidísimo.

## FENOMENO SISMICO

### El terremoto del martes

En la prensa de Barcelona encontramos las siguientes curiosas detalles relativos al terremoto ocurrido en la madrugada del martes. **En Barcelona** Minutos después de las cinco y media de la mañana se sintió ayer en nuestra ciudad un fenómeno sísmico, de bastante intensidad, la más fuerte de las oscilaciones que se han registrado en los últimos años, en un terreno tan poco propicio a estos fenómenos como el llano de Barcelona. Las sacudidas fueron varias, de diferente duración e intensidad. Parece que el fenómeno se notó mejor en los últimos pisos de las casas. Las sacudidas fueron varias, de diferente duración e intensidad. Parece que el fenómeno se notó mejor en los últimos pisos de las casas. La primera de las sacudidas producía una impresión como el ruido de una puerta interior que se cerrara. Después producía el efecto de rumor en una habitación próxima y por último se recibía la sensación de que la tierra se movía. Las nuevas manifestaciones del terremoto tuvieron menos intensidad. Fueron muchas las personas que no se dieron cuenta del fenómeno, por hallarse descansando a la hora en que ocurrió éste. En el reloj del edificio de la Universidad pudo observarse un súbito retraso de 25 minutos. La duración del terremoto fué de doce a quince segundos. No se produjeron daños ni desgracias. **Datos del Observatorio Fabra** El doctor Fontseré, director de la sección meteorológica del Observatorio Fabra, facilitó los datos siguientes: «El principio del registro en el Observatorio Fabra ha sido a las 5 horas, 31 minutos y 56 segundos. Según telegrama remitido al Observatorio Fabra por el del Ebro, en Tortosa, la hora del comienzo ha sido las 5 horas, 31 minutos, 48 segundos. Del sismógrafo del Observatorio Fabra resulta una distancia epicentral teórica de unos 800 kilómetros, siendo difícil precisar esta distancia por tratarse seguramente una larga línea de conmovión. Según la información recibida en el servicio meteorológico de Cataluña por las líneas telefónicas de la Mancomunidad el fenómeno ha sido notado en Cadagüés, Puigcerdán, Tarasoa, Seo de Urgel y con mayor intensidad en Mora de Ebro, Sigüés, Cervera y Lérida, lo que juntamente con los datos de dichos Observatorios, situaría la región epicentral hacia el Sudoeste de Barcelona. En nuestra ciudad la intensidad de la sacudida ha estado comprendida entre los grados cuarto y quinto de la escala de Mercalli. Inmediatamente, a las 5 horas, 32 minutos y 56 segundos, ha ocurrido una fuerte réplica, y otra a las 7 horas 7 minutos y 33 segundos. Anterior, a las 3 horas y 37 minutos de la tarde, se había registrado también un temblor de tierra próximo. Las oscilaciones en los aparatos del Observatorio Fabra duraron ayer 29 minutos. **Datos del Observatorio del Ebro** Del Observatorio del Ebro, de Tortosa, son los siguientes datos, según nos comunican de Tortosa: Hoy día 10, a las cinco de la mañana han registrado todos los sismógrafos del Observatorio del Ebro un terremoto de carácter local, que saca todas las aguas del campo, excepto la del principal. El epicentro dista probablemente 14 kilómetros. A las 6 horas, 6 minutos y 21 segundos, se ha registrado una réplica violenta, que ha dejado la aguja instructora del principal fuera de su posición durante seis minutos, continuando después el registro hasta las 6 horas y 34 minutos. En toda la ciudad se han notado violentas sacudidas que han alarmado grandemente al vecindario. A estos temblores han precedido otros

dos lejanos, uno el día 9, a las 15 horas, 32 minutos y 1 segundo, a distancia probable de 600 kilómetros, y otro el día 10 a la 1 hora, 15 minutos y 30 segundos. **La estación sismológica de Toledo** Coincidiendo con el temporal se sintió en gran parte de España un temblor de tierra. Según la estación sismológica de Toledo, hubo tres sacudidas: una, a las 15 h. 32 m. y 23 s., el lunes, y dos ayer, a las 5 h. 32 m. y 7 s., y a las 7 h. 7 m. y 49 s., respectivamente. La distancia epicentral fué de 550 kilómetros, y el foco probable, Melilla. Nuestros correspondientes de Barcelona Tortosa, San Sebastián, Burgos, Pamplona, Sorís, Bilbao, Vitoria, Lérida, Alfaro, Jaén y Huesca nos transmiten la noticia de haberse sentido el temblor en dichos puntos, el cual causó enorme pánico entre las gentes. En Alfaro la sacudida fué acompañada de ruidos subterráneos, y en Jaén y Huesca se de rumbaron, tabiques y ohlmenas. Por fortuna, no han ocurrido desgracias personales.

## EN MEXICO

### Un popular empresario desaparece misteriosamente

La Prensa de Méjico, a ruego de la Policía, publicó recientemente una noticia que ha puesto en movimiento a una porción de detectives y gentes desocupadas. «Se hace saber al público—dice la noticia a que aludimos—que se entregaron 50.000 dólares a la persona que informe sobre el paradero del Sr. J. C. Small, desaparecido, y lo identifique como tal; y si el Sr. Small ha fallecido, ya por muerte natural o víctima de algún delito, se entregarán 15.000 dólares al que diga dónde descansan sus restos». Se trata de uno de los hombres más populares de Toronto (Canadá), que explotaba, en otros muchos negocios, el de espectáculo público. Su popularidad trascendió a diversas Repúblicas de América y a muchas capitales de Europa, en las que era conocido. Un día el popular empresario desapareció de Toronto misteriosamente. La Prensa comentó el hecho, rodeándolo de interés y dándole caracteres de fuga amorosa. Pero pasó el tiempo, un año, dos, tres... y el Sr. Small no parecía por parte alguna ni se tenía noticia de su paradero. Botones empezaron a circular historias y fantasías que el público absorbía con la fruición propia de los grandes sucesos. «Había huido Small con algunas bellas, ocultando discretamente su nombre? ¿Acaso era víctima de una mano criminal que lo asesinó para robarle? En los tres años transcurridos desde su desaparición nada habían podido saber las autoridades. Pero hace unos cuantos meses falleció un pariente del Sr. Small, y al abrir el testamento, el Sr. Morton, que se encontraba en su notaría, se encontró con que el Sr. J. C. Small se le nombra heredero universal de un legado importante un millón de dólares. Y el notario Morton se ha dedicado en silencio a buscar, por si acaso existe en alguna parte, al Sr. Small. He aquí el origen de la noticia publicada en la Prensa de Méjico, sino en la de toda América y una buena parte de la de Europa.

### De la "Agrupación Excursionista"

Digna de todo encomio es la meritoria labor desplegada por el elemento director de la simpática sociedad que nos ocupa. El nuevo impulso y la incansable actividad marcada en estos pasados meses hace que hoy podamos asegurar que la excursión venidera y que ha de llevarse a cabo en el mes de julio de 1924, sea un nuevo laurel, una nueva victoria, la mayor de las alcanzadas hasta la fecha. Esta es la cuarta de las expediciones que habrá llevado a cabo esta entidad, desde su fundación, (la que tuvo lugar el año 1919). Ninguna como ésta habrá revestido tanta importancia y solemnidad, aun cuando en todas las efectuadas, el éxito más honroso haya coronado los esfuerzos de los organizadores. Bien puede afirmarse que el hecho ha de revestir suma importancia en toda nuestra isla. De ciento pasan ya los inscritos para tomar parte en esta faturosa excursión, y no es aventurado asegurar que alcanzaran a ciento cincuenta, por lo menos, en la fecha en que aquella ha de tener lugar. Entre los excursionistas figura también buen número de señoras, detalle de gran importancia, por cuanto éstas han de hacer a mena la expedición al propio tiempo que imprimen a la misma una nota simpática y un sello de seriedad y distinción. El itinerario a seguir es el siguiente: salida de Palma para Barcelona, Zaragoza, San Sebastián, Bilbao, Santander, Valladolid, El Escorial, Madrid, Toledo y Valencia (durante las ferias en esta última capital) y regreso a Mallorca. El tiempo que ha de invertirse en esta excursión, oscilará entre los 23 a 25 días. Una vez expuestos estos detalles, bien merece este asunto honrar un poco el fondo para exponer el fin perseguido por esta altamente patriótica sociedad y sus altruistas aspiraciones. Nada tan grato para nosotros como

enumerar las bellas cualidades que adornan esta nunca bien ponderada institución, siquiera sea nuestro aplauso absoluto para que se prosiga con ardor en la noble tarea emprendida. Todo cuanto significa cultura y progreso ha encontrado en todo tiempo en LA ÚLTIMA HORA su más entusiasta admirador y ha puesto a contribución su esfuerzo y sus columnas para su divulgación. Como decíamos, abraza en su objetivo, distintas finalidades a cual más apreciable: «chacar patria» es la principal, la más importante: es aquella para cuyo fin fué fundada la *Agrupación Excursionista*. En efecto conocer las bellezas artísticas e históricas de nuestra España, admirar sus grandezas, que prodiga, por doquier, muestra a propios y extraños nuestro propio solar, estrechar los lazos de fraternidad con nuestros hermanos del continente, hacer acto de presencia ante éstos, contando las excelencias de nuestra isla dorada, atraer, contribuir con su esfuerzo, cooperando para que hoy sean nuestros huéspedes unos días aquellos a quienes ayer la «Agrupación» ha visitado, es el fin que perseguyen nuestros amantes isleños, afanosos de servir, engrandecer y poner al más alto nivel el espíritu de nuestro pueblo. Una numerosa excursión, LA *Walkiria* de Mafaró, visitó nuestra isla este año pasado visitaron en número de 130 excursionistas, y vinieron dirigidos a la *Agrupación Excursionista*. Esta a su vez atendió tan solícita a los expedicionarios, que incluso, confeccionando el itinerario a seguir en la isla, les mostró cuantas grandezas y cuanto digno de verse hay en nuestra Mallorca: les abrió atenta las puertas de su domicilio social y allí convivieron en fraternal armonía mallorquines durante los ocho días de permanencia de aquellos

en la isla. Hoy son tan íntimas las relaciones entre las dos entidades que, de común acuerdo han convenido hallarse las dos en Madrid para cuando está señalada la excursión venidera. Es más: resultado de estas cordiales relaciones, LA *Walkiria* tiene su proyecto una segunda visita a Mallorca. Queda con este dato satisfactoriamente demostrada la importancia y los grandes servicios que presta al interés general la entidad *Agrupación Excursionista*, objeto de esta acortado. Ella hace que puedan tomar parte en estas excursiones, que periódicamente realiza, aun las clases modestas; que quizá sin su cooperación jamás hubiera salido de Mallorca. Un pequeño ahorro semanal, cuyas cantidades aumentan notablemente la *Agrupación* al par de las gloriosas rebajas que obtiene en los pasajes y demás, hacen posible, como decimos, estas grandes excursiones. Conforta el espíritu de todo buen ciudadano, amante de su patria, en estos tiempos de anonadadas luchas sociales, ver allí reunidos conviviendo fraternalmente personas de la más distinta clase social. Allí departe familiarmente el maestro con el aprendiz, con el rico industrial, con el médico, con el político, etc. guiados todos por una sola finalidad que anima sus ideales. A las Autoridades, pues, cumple en especial prestar todo su apoyo a esta entidad que tan gran servicio presta a la Patria y a la Isla en particular. Sabemos que se tiene en proyecto la realización de un gran festival, con el fin de conmemorar el cuarto aniversario de su fundación. En su día daremos detalles concretos del mismo a nuestros lectores.

## POR TELEGRAFO EN LAS CAMARAS

los obreros daban por terminada la huelga. **Solucionada esta, pregunto yo al Gobierno.** ¿Se cree que durante la huelga ha procedido como un Gobierno liberal, pues hubo momento en que la única autoridad que había allí era la militar? Sin que se declarase, estuvo vigente el estado de guerra. El ministro de la Gobernación señor daque de Almodóvar dice que el Gobierno procedió como debía. El Gobernador civil se mantuvo sin inclinarse al lado de los obreros ni de los patronos. Acabo de recibir un telegrama del Sr. Portela que dice que se le ha presentado una comisión formada por cinco representantes de la Confederación del Trabajo defendiendo que los obreros dan por terminada la huelga. No puedo decir si efectivamente se ha solucionado, pues ignoro si estos obreros representan o no a sus compañeros. Hemos leído de acudir a medidas de excepción. Dirigiéndose al Sr. Chapaprieta el Sr. Sabot dice: ¿Qué prepara su señoría de carácter social, pues se ha prestado a desamparar al Ministerio del Trabajo sin preparación para ello y nada ha hecho ante la huelga de Barcelona? D. Estilano Iglesias insiste en que si no se declaró el estado de guerra se ha vulnerado en Barcelona la Ley constitutiva del Ejército y la Constitución. El señor Barcia quiere a solicitar el indulto de los presos de Benagolán y Maladaya. Pregunta cuando se repatriarán los soldados de cuota de los años 1920 y 1921. El ministro de la Guerra general Alzupuru dice que se repatriarán lo antes posible. El señor Tejero pide auxilios para los damnificados en las tormentas de Zaragoza. El daque de Almodóvar dice que el Gobierno no concederá a los pueblos perjudicados. Después de largo debate se que interviene varios diputados se acuerda que a las deliberaciones de la Comisión de responsables no se asistan los diputados que forman parte de ella. Se reanuda el debate sobre la autorización al Gobierno de rebajar las tarifas arancelarias. El señor Canals hace un detenido análisis de la forma con que los países extranjeros concluyen los tratados para definir que España al confeccionar los convenios no atienda a la defensa de los intereses de la Patria, como se hace en el extranjero. Los funcionarios a quienes se encomiendan las negociaciones carecen de competencia. Por ello el tratado con Francia resulta desventajoso en relación con nuestros vinos. Igual ocurre con los tratados con Noruega e Inglaterra. El señor Benítez de Lugo en nombre de la Comisión niega que los tratados concertados perjudiquen nuestros intereses. La Presidencia propone la prórroga de la sesión. Los republicanos y socialistas piden que se adopte el acuerdo en votación nominal. El señor Nogués dice: queremos que se entere al país de esas cuestiones. Como apenas asisten diputados, suenan los timbres, llamando a votación. Los republicanos y socialistas abandonan el salón. Verificada la votación y como resulta que no hay número suficiente se suspende ésta y se levanta la sesión.

FABRA







LOS PIES SENSIBLES DURANTE LOS CALORES

Un sencillo baño saltratado de los pies le librará de los peores sufrimientos

Todos los que tienen pies sensibles...



El agua saltratada ligeramente oxigenada es de grandísima eficacia...

No podríamos recordar con más oportunidad que un sencillo baño saltratado...

EMP. FARMACIAS Y CENTROS ESPECIALES RECHAZAR LAS FALSIFICACIONES

Mas Telegramas

INFORMACIÓN SENSACIONAL

París.—El corresponsal de Le Matin en Londres comunica bajo todas reservas la siguiente información...

Una doble escuadra de intendencia ejecutó la sentencia siendo necesario el tiro de gracia.

De política

El asunto de las dietas.—Una petición sabrosa.

El diputado señor Vanbanerhem ha presentado una proposición al Congreso...

Sánchez Toca contra la reforma arancelaria

El señor Sánchez Toca decía en el Senado que el proyecto sobre reforma arancelaria es un enorme absurdo...

También en el Congreso se pedirá el quorum

Algunos diputados han comunicado a don Melquíades Álvarez que pedirán el quorum...

Mejorados a Salamanca

El Presidente del Congreso se propone marchar el sábado a visitar varios pueblos de la provincia de Salamanca.

El carrozajo el sábado

Esta tarde se ha insistido en que probablemente cuando se termine la sesión del sábado, que se propone habilitar el Gobierno para la aprobación de algunos dictámenes...

Conferencia

El Sr. Sánchez Guerra estuvo esta tarde en el Senado conferenciando con el conde de Romanones.

de en el Senado conferenciando con el conde de Romanones. Echevarría renuncia a pedir el quorum.

ECOS VARIOS

La madre de los Quintero fallece. Madrid 12 (12 n.)

Se ha confirmado el fallecimiento de la madre de los ilustres comediantes hermanos Quintero.

Detalles del ciclón de Zaragoza.—Terribles pérdidas. Zaragoza, 12 (12 n.)

Zaragoza.—La cosecha de remolacha se halla totalmente perdida en varios pueblos.

Las aguas llegan a dos metros de altura en el depósito de máquinas de la estación del Norte.

Los autocamiones transportan enseres a la casa del interior de la población.

Amenza una nueva tormenta. El Ebro ha crecido enormemente y se reciben avisos de que está aumentando en diversos sitios...

Se dice que los moros se fortifican y atrincheran. Madrid, 12 (11 n.)

Algunos periódicos publican un telegrama de Melilla en el cual se dice que contra las corrientes optimistas...

Descarrilamiento

Zaragoza.—Entre las estaciones de Mores y Riola, descarriló un tren de mercancías.

Inundaciones

Zaragoza.—Continúan las aguas inundando el camino gallego.

Crechida del Ebro.—Desbordamientos.

Zaragoza.—El Ebro ha subido el nivel cuatro metros. Se han desbordado los ríos Giloca y Calón.

El «Reida Victoria»

Ferrol.—Se ha ordenado al Reina Victoria que salga inmediatamente para Santander para ponerse a las órdenes del Rey.

Del extranjero

El avance de las tropas francesas. Madrid, 12 (240 t.)

París.—Se ha desmentido oficialmente el rumor del supuesto avance de las tropas francesas en dirección a Frankfurt.

III

A ORILLAS DEL MARNE

Al cuarto día, después de la conversación que el marqués y la marquesa habían sostenido en la terraza del salón de verano...

Fue recibido con los brazos abiertos por el señor de Coulange y muy afectuosamente por la marquesa.

«Como han crecido, y qué hermosos son!—dijo dirigiéndose a la marquesa. Y en voz baja dijo a su amigo:—Eres muy dichoso, ¿verdad?»

«Sí, amigo mío, y aquí ves reunidas todas mis alegrías y todas mis penas—respondió el marqués, señalando a su mujer y a sus hijos.

El señor de Sistene abogó un suspiro.

Catástrofe ferroviaria

Bucarest.—Cerca de Vilausemburg, ha ocurrido un accidente ferroviario resultando sesenta y cuatro muertos.

Rayo que cae entre soldados

Baltimore.—Ayer en Waith cayó un rayo en medio de un grupo de soldados de la guardia Nacional.

Gran tempestad

Lille.—Ha estallado una gran tempestad, devastando gran parte de la región.

BOLSA DE MADRID

Table with stock market data for Madrid, including Interior, Exterior, Amortizable, etc.

De Barcelona

Varias noticias y detalles. Barcelona 13 (4 m.)

Han sido detenidos ocho obreros padneros por concusión.

Por pretender derribar un poste de la electricidad fueron también detenidos varios sujetos.

La suscripción abierta por la Cámara de Comercio para premiar los servicios prestados por la fuerza pública asciende a 8.385 pesetas.

Fueron puestos en libertad varios empleados tranviarios, detenidos ayer por concusiones.

El Ayuntamiento de Barcelona ha enviado al Presidente de la Mancomunidad 14.000 pesetas para gratificar al personal de las brigadas sanitarias...

Solución de la huelga de transportes

Reunión importante para la vuelta al trabajo. Barcelona 13 (6 m.)

El Comité de la huelga de transportes se reunió con las comisiones de los comités de otros ramos...

Se reunieron antes los carreteros y cocheros predominando el criterio de la vuelta al trabajo...

El ministro ha confirmado que ha quedado resuelta la huelga de transportes de Barcelona.

Los proyectos de Villanueva

Madrid 13 (11 m.)

El proyecto de que leyó ayer el señor Villanueva en el Congreso...

Desaparece el sistema del cupo actual y se tributará por el registro fiscal...

Se dictan otras disposiciones en la escala de rentas y años según la densidad de las poblaciones...

El ministro ha confirmado que ha quedado resuelta la huelga de transportes de Barcelona.

Se felicita de que no haya adoptado ninguna medida de carácter excepcional a pesar de la situación por que ha atravesado Barcelona.

El ministro ha confirmado que ha quedado resuelta la huelga de transportes de Barcelona.

Se felicita de que no haya adoptado ninguna medida de carácter excepcional a pesar de la situación por que ha atravesado Barcelona.

Alcance de la tarde

Fallecimiento de un teniente coronel. Madrid 13 (12 t.)

Oviedo.—A las ocho de la noche ha fallecido repentinamente en la calle de Uría...

La huelga de autobuses

En vista de los actos de sabotaje que se han cometido, ha sido detenido el Presidente de la sociedad de conductores de autobuses.

Han sido detenidos dos huelguistas por repartir proclamas excitando a la violencia.

Esta madrugada la policía ha clausurado dicha sociedad.

«La Gaceta»

La Gaceta publica una disposición declarando disuelto el comité organizador del Primer Congreso Nacional del Comercio Hispano Americano...

Choque de trenes

Esta madrugada han chocado dos locomotoras en la estación del Mediodía.

Resultaron heridos tres empleados uno grave y dos leves.

El Rey a Santander

El Rey ha decidido marchar hoy a Santander en automóvil.

Esperando a la familia real

Santander.—Han comenzado los preparativos para recibir a la familia real.

Reformas económicas

Afirmase que el señor Villanueva para restringir gastos, reducirá los de Marruecos y suprimirá los anticipos a las compañías ferroviarias.

El ministro confirma la solución del conflicto y elogia la actuación

El ministro ha confirmado que ha quedado resuelta la huelga de transportes de Barcelona.

Los proyectos de Villanueva

Madrid 13 (11 m.)

El proyecto de que leyó ayer el señor Villanueva en el Congreso...

Desaparece el sistema del cupo actual y se tributará por el registro fiscal...

Se dictan otras disposiciones en la escala de rentas y años según la densidad de las poblaciones...

El ministro ha confirmado que ha quedado resuelta la huelga de transportes de Barcelona.

Se felicita de que no haya adoptado ninguna medida de carácter excepcional a pesar de la situación por que ha atravesado Barcelona.

El ministro ha confirmado que ha quedado resuelta la huelga de transportes de Barcelona.

Se felicita de que no haya adoptado ninguna medida de carácter excepcional a pesar de la situación por que ha atravesado Barcelona.

El ministro ha confirmado que ha quedado resuelta la huelga de transportes de Barcelona.

Un Presidente del Sindicato de Banca y bolsa asesinado

Asesinato del Presidente del Sindicato Libre de Banca y Bolsa. Madrid, 13 (12:30 m.)

Anoche fué asesinado en Valencia, el Presidente del Sindicato Libre de Empleados de Banca y Bolsa.

En señal de protesta hoy han parado los empleados de los bancos, paralizándose totalmente las operaciones.

Un grupo le espera y le asesina

Madrid 13 (12 t.)

Valencia.—A la una de esta madrugada al terminar la reunión de empleados de Banca y Bolsa en su local de la calle de San Vicente...

Al salir los concurrentes, frente al bar de la plaza de Castelar, un grupo de individuos tiró al Delegado del Sindicato Libre de Empleados de Banca y Bolsa...

También resultó herido gravísimo Francisco Pradó empleado de Farmacia de Barcelona...

Una pareja de seguridad persiguió a los agresores a pesar de que estos la tiraron; detuvo uno en la calle de Bolsería.

Se le ocupó una pistola con cargadores de ostoroc capsulas, algunas de ellas disparadas recientemente.

La agresión se atribuye al resultado de la reunión que acababa de terminar, a cuyo acto asistieron 600 empleados de Banca.

Se acordó, a propuesta del señor Domínguez, constituir un Sindicato Libre de Banca en Valencia...

Por 5 ptas.

Table with list of items for sale at 5 pesetas each, including books and documents.

Cajas de papel y sobres

de 50 pliegos y 50 sobres. Precios económicos. De venta en la librería de José Tous.

Estuches de papel de lujo

De venta en la librería de José Tous.

Estuches de papel de 25 pliegos y 25 sobres.

UNA PESETA. De venta en la librería de José Tous.

Agencia de Hotel Martín

Abierto el 1.º Julio. Informes y prospectos, Restaurant MARTIN, Barcelona.

Máquinas coser Pfaff e Impery

Las mejores conocidas. CASA BANQUE, Colón, 34—Palm a

DOS MADRES

EMILIO RICHEBOURG

«Matilde, mi confianza en tí es entera y absoluta.»

«Ya has fijado el día de tu marcha?»

«Tu pregunta me recuerda que no te he dicho aun que vamos a recibir una visita. Esta mañana he recibido una carta de un amigo de la infancia, el conde de Sistene, al que ya conoces, y que me dice que ha llegado a París y que tendrá mucho gusto en venir a vernos.»

«El señor de Sistene será bien recibido. Recuerda con mucho gusto la visita que hace cinco años nos hizo.»

«Pensaba marcharme pasado mañana—continuó el marqués—naturalmente, me vio obligado a retrasar mi viaje.»

«Sabes los días que estará el señor de Sistene en Coulange?»

«Como siempre, el conde viene únicamente de paso. Yo supongo que estará unos tres días. Los marinos ya se sabe. Tiene que ir a Tolón y hasta allí le acompañará yo. De Tolón me irá a los Pirineos.»

Sistene sigue brillantemente las huellas de sus antepasados. Hace cinco años era teniente de navío, y ahora es capitán de fragata. Y como le gusta el mar, no se detendrá ahí. Su fragata, «L'Eponine», está anclada actualmente en la rada de Tolón.

«¿Y sigue soltero?»

«Sí.»

«Tal vez su amor al mar le impida querer a una mujer.»

«Creo que, efectivamente, no encuentra su carrera compatible con el matrimonio. Un día se lo pregunté: «¿Por qué no te casas?», le dije. «Primero necesitaría encontrar una mujer y después tendría que quererla, me contestó, y no la busco porque casi tengo la seguridad de que no podría quererla.»

«Una contestación extraña—dijo la marquesa.»

«Creí que debía conformarme con eso, al comprender que había abordado un asunto sobre el cual no le gustaba hablar. Aun tratándose de los más íntimos amigos, hay cosas que la discreción ordena respetar.»

«Es verdad—murmuró la marquesa. Pero no creo que de Sistene sea tan indiferente para con la mujer como él quiere parecer. Más de una vez he pensado que quizás haya tenido alguna desilusión, o que guardase en su corazón el recuerdo de un amor desgraciado. Pero, como tú comprenderás, nunca le he dicho que se me había ocurrido semejante idea. Si no me equivoco, si de Sistene tiene realmente un dolor secreto, desea conservarlo oculto, y sería cruel tocar una ligera que el tiempo no ha cicatrizado todavía.»

Al cuarto día, después de la conversación que el marqués y la marquesa habían sostenido en la terraza del salón de verano, después de gaceta que se parecía bastante a una «vanda» de los países tropicales, el conde de Sistene llegó al castillo de Coulange.

Se había anunciado por carta que el marqués había recibido la víspera y lo esperaron para almorzar.

Fue recibido con los brazos abiertos por el señor de Coulange y muy afectuosamente por la marquesa. Los niños, por propio impulso le tendieron los brazos. Lo besó a uno después del otro, y después permaneció por un momento inmóvil contemplándose con una especie de admiración extática. Parecía muy conmovido y se le hubieran podido ver los ojos llenos de lágrimas que empañaban sus ojos. Evidentemente, su emoción se relacionaba con algún recuerdo.

«Como han crecido, y qué hermosos son!—dijo dirigiéndose a la marquesa. Y en voz baja dijo a su amigo:—Eres muy dichoso, ¿verdad?»

«Sí, amigo mío, y aquí ves reunidas todas mis alegrías y todas mis penas—respondió el marqués, señalando a su mujer y a sus hijos.»

El señor de Sistene abogó un suspiro.

«¿Tendremos el gusto de tenerle aquí muchos días?—le preguntó la marquesa.»

«Desgraciadamente, no, señora, sólo puedo permanecer aquí con ustedes cuarenta y ocho horas.»

«¿Tan sólo?»

«Eduardo ya le he dicho que tengo una licencia muy corta; pero, cuando después de este viaje vuelva a Francia, les prometo pasar aquí quince días o un mes.»

«Le tomamos la palabra. Avisaron para el almuerzo. Después de comer, fueron al salón de verano, y durante dos horas se entretuvieron en agradable conversación.»

Eugenio, que se había familiarizado en seguida con el marino, se hallaba sentado sobre sus rodillas.

«Que molestará al señor conde—le dijo el marqués.»

ellos, lanzó un grito de sorpresa y de alegría.

Levantaron bruscamente la cabeza y a veinte o treinta pasos de distancia vieron a dos mujeres paradas en mitad del camino.

Eugenio se volvió hacia ellos.

«Papá—dijo con voz que revelaba una emoción violenta—es la señora Luis, mi buena amiga del jardín de las Tuilerías.»

Y sin esperar la contestación del marqués, partió como un rayo.

Casi en seguida vieron a una de las dos mujeres bajarse y recibir al niño en sus brazos. Apretaron el paso. La frente del marqués se había ensombrecido y su aspecto era de contrariedad.

«La otra mujer, en la cual el lector habrá reconocido a Melanis, se adelantó a su encuentro.»

hermanas. El señor marqués pudo tranquilizarse sobre las intenciones de mi amiga. Mirela; basando el niño llora de placer.

«Sí, sí, la creo a usted—replicó el marqués en tono más amable—pero eso no me explica este encuentro imprevisto.»

«Es que he traído a mi amiga a Méran a pasar quince días con mi familia.»

«¿Ah, en ese caso, es diferente, ha sido la casualidad!»

«No quiero mentir, señor marqués; nos hemos dirigido hacia este lado con la esperanza de que mi amiga vería de lejos a los niños de usted.»

«Le agradezco su franqueza, señora—dijo el marqués sonriendo—En fin, reconozco que me he equivocado. ¿Es usted de Méran?»

«Sí, señor marqués; los Rouget y los Bligisols son primos hermanos míos.»

«Conozco a muchos miembros de su familia... No quiero que conserve usted una mala impresión de mí. Cuando usted y su amiga se dirijan en sus paseos hacia Coulange, me alegraré mucho que entren en el castillo, donde serán recibidas cordialmente.»



# Fábricas de Alcoholes, Licores y Perfumeria

## Sociedad General Mallorquina S. A.

### Depósito de ventas en Palma: PALACIO, 37

Agua de Colonia y Quinas a 2'50, 3'50 y 6'50 pesetas litro

LOCIONES de Trebol, Violeta, Cyclamen, incienso, Rosa, etc., etc., a 8 y 10 pesetas litro

EXTRACTOS de todos los perfumes a 0'75, 1'50 y 2'25 pesetas LOS 30 GRAMOS (ONZA)

Polvos, Cremas, Brillantinas, etc., etc. Jabones de varias clases

### GÉNEROS ENVASADOS "FLORES DE MALLORCA," DE TODA CLASE Y PRECIO

## LIQUIDACION DE DIVERSOS GENEROS DE VARIAS MARCAS

### Alcohol rectificado de 95 grados — Alcohol desnaturalizado — Licores de todas clases

### PALACIO, 37

**Compañía Pinillos**  
Linea de las Antillas

Para Santiago de Cuba, Habana y Cienfuegos, saldrá de Palma a primeros de Agosto el vapor

**Conde Wifredo**  
Servicio al Brasil Plata

Para Santos, Montevideo y Buenos Aires saldrá de Barcelona a primeros de Agosto el vapor

**Balmes**  
Para más informés dirigirse al Consignatario de la Compañía en esta

Gabriel Mulet, Marina, 82, Palma

**Feria de Valencia**

Con motivo de las próximas fiestas de Julio, he dispuesto establecer durante los días de feria, un servicio especial de hospedaje completo a doce pesetas.

Hospedería Restaurant Oriental—VALENCIA

**AUTOMOVILISTAS**  
REPARACIONES en Neumáticos y Cámaras. Mejor y más barato que Nadie

**CASA CODINA**  
Calle Unión 8, Palma  
FABRICA DE ARTICULOS DE GOMA

## CALZADO con PISO de GOMA

Lona blanca con y sin zornos charol en negro y marrón, corte inglés.



Gran novedad y duración  
CASA CODINA  
Calle Unión 8, (Entre Mercado y Borne)

REMEDIO MILAGROSO

NINGUN REMEDIO conocido hasta hoy ha obtenido tantas curas en España ni en el Extranjero como el

EL OJO DE LA VERDAD MARAVILLOSO

**DEPURATIVO RUBIO**

Herpes, eccemas, rojeces, picores, humores fríos, escrófula, furunculos, manchas de la piel, orzuelos, mal de ojos, granos, de todas clases, erupciones, lagas, verrugas (lagas en las piernas), fisulas, hemorroides, arteriosclerosis, vicio de la sangre, dolores reumáticos y nerviosos, goza, sífilis, etc., etc.

Purifica y regenera la sangre  
Un solo frasco basta para convencerse

POMADA RUBIO - Auxiliar poderoso y necesario

De venta en Palma: Farmacias Valenzuela, Terrasa, Rey, M. Aguiló de San Servera, Viuda de I. Forteza, etc., etc. Agentes exclusivos, Sres. PEREZ MARTIN y C. - MADRID-BARCELONA.

## CALLIGIDA PIZA

Extrán rápidamente sin molestia al dolor, los callos ni durezas. Es curioso, no motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general, es económico. Una peseta en las farmacias, droguerías y zapaterías.



**Lloyd Sabaudó**  
Sociedad Anónima

El 4 de Julio saldrá de Barcelona para MONTEVIDEO y BUENOS AIRES el muy acreditado y rápido barco italiano de 14000 toneladas.

**Principe di Udine**  
y el 30 Agosto de el vapor de igual clase

**Tomaso di Savoia**  
Admitiendo carga y pasaje de 1.ª, 2.ª y 3.ª class. Para informés: En Barcelona señores I. Villavecchia y Compañía. En Palma, Damian Benassar, Mar 49-1.º

## Se desea

Vender botiga de mucha capacidad, situada calle de los Olmos, n.º 45. Informés: Centro de Anuncios.

## Casa en San Agustín

VENDO con abundante agua, gran jardín y garaje. Para informés: Jaime II, núm. 26.

## Calabazas de cabello de Angel

Se compran dirigirse a Tomás Canelas, Foró de Plaza.

## Colocacion

Se desea en algún despacho, escrito u para cobrador. Conoce el francés. Dirigirse: Centro de Anuncios.

## Se venden

Un motor marino Wolvortine 60 H. P., con todos sus accesorios. Una hectárea de 3.000 kgs. Un sifón. Dos carros de transporte. Todo en muy buen estado. Informés: Centro de Anuncios.

## Colmado Parisien

Se necesita un muchacho.

## Casa de recreo

En «San Lluís» de la Vileta, se alquila. Informés: Avenida de Alejandro Roselló, número 41.

## ¿Callos?

¡Injertes, durezas. Use sin demora UNGUENTO MAGICO tres días. Es radical! Farmacias, droguerías 1'50. Por correo, 2 pesetas. FARMACIA PUERTO PL. S. Ildetonso, 4 Madrid.

## Acido Acético Industrial

Fabricante: Fuster. - Nueva 4, 2.º piso.

## Break

De lujo, se vende. Roselló: San Agustín, 61, primero.

## Pisos en venta

Se venden por 25.000 pesetas, situados en Palma. Informés: Centro de Anuncios.

## SE ALQUILA

Casa amueblada con cinco dormitorios, jardín y agua abundante situada cerca del Vivero y parada de tranvía. Razón: Centro de Anuncios.

## Se alquila

Casa amueblada con jardín y de más comodidades en el Terreno. Informés: Calle José Villalonga.